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Entrevista

el desarrollo de Toromocho. Son proyectos que venían del 
pasado y no se podían paralizar.

RC: En febrero la construcción mejoró luego de varios 
meses en negativo…
AI: Yo diría que hubo un rebote estadístico, porque si caemos 
menos 10 y subimos 5 ya se está aumentando. 

RC: ¿Coincide con las proyecciones que señalan que el 
crecimiento de este sector al 2016 será nulo?
AI: No diría que nulo, yo señalaría que este año será diferente 
a raíz de los resultados de las elecciones en primera vuelta 
donde los dos candidatos que quedaron son pro mercado; 
es decir, apuestan por impulsar la iniciativa privada, tener una 
apertura internacional y fomentar la inversión, manteniendo 
la política económica. Como consecuencia de ello ya se están 
reactivando proyectos y se ha generado un cierto dinamismo. 
Con cualquiera que salga elegido tenemos la oportunidad de 
retomar un mayor crecimiento.

RC: En los últimos comicios se dejaron de lado las propues-
tas de izquierda…
AI: Yo creo que aquí hay varias lecturas, porque si bien 
los que quedaron son promercado hay un mensaje de 
fondo: existe una tercera parte de la población que a 
pesar del crecimiento económico de los últimos años, de 
la reducción de la pobreza a la mitad y de los 18 tratados 
de libre comercio firmados, no se siente participe de la 
economía de mercado, no ha llegado a ellos esa mejora, 
y considero que el reto de cualquiera de los dos que salga 
elegido es atender a ese segmento de manera prioritaria 
porque si lo dejamos de lado podría en el futuro volcarse 
hacia propuestas más radicales.

El mensaje de la izquierda está 50 años atrás, no han enten-
dido el mundo moderno. Por ejemplo, cuando el juliaqueño 
hace el voto de protesta no es que plantee ir a un socialismo, 
eliminar la economía de mercado. En Juliaca están los merca-
deres del altiplano, para ellos es imposible que se elimine la 
lógica de mercado; lo que ellos quieren no es un cambio de 
modelo, un estatismo, regular la tasa de interés, no es vender 
a precios subsidiados, sino un Estado que les brinde seguridad, 
justicia, educación, salud; esa es su demanda.

RC: ¿Qué tendría qué hacer el nuevo gobierno con Conga 
y Tía María?
AI: Dar de inmediato una señal de confianza, de apertura y 
sentarse a negociar, porque el problema más grande mirando 
a futuro es que al 2018 no tenemos nuevos proyectos. Un 
proyecto de minería demora en madurar de 10 a 15 años. 
Los que están ahora son de la década de los 90. Las Bambas, 
la ampliación de Cerro Verde, La Granja, y Michiquillay, son 
de esa época.

RC: ¿Cree que se pueda dar un escenario de confianza 
como para que lleguen a realizarse?
AI: Sí, los dos candidatos tienen claro que tienen que con-
certar, cambiar los actores y relanzar la minería. El 60% de las 
exportaciones son mineras. Por ejemplo, Arequipa, que estaba 
agotado en los 90, ahora tiene una situación distinta porque 
se dio una inversión de US$ 4,500 millones para ampliar Ce-
rro Verde, lo cual implica la construcción de infraestructura, 
trabajo, empleo, movilidad, transporte, etc.

RC: ¿Qué otros sectores deben ser atendidos?
AI: La población demanda seguridad ciudadana y lucha anti-
corrupción, que son dos temas que también tienen su efecto 
en la economía. La seguridad ciudadana es clave atenderla, 
pues se está desbordando al igual que la corrupción. Se deben 
hacer las reformas institucionales, cambios más de fondo que 
se han dejado de realizar, me refiero sobre todo a la educación. 
No hacemos nada sin una educación de calidad. Un país no 
puede ser competitivo solo exportando piedras.

RC: Se habla mucho de dirigir el 6% del PBI a educación. 
¿Es necesario un monto exacto o una eficiencia en el gasto?
AI: Las dos cosas, porque la calidad de la educación que 
tenemos es paupérrima. Las cifras nos ponen en evidencia. 
Creamos muchas universidades, ya tenemos 148, pero no hay 
calidad, no tenemos a ninguna en el ranking internacional 
entre las 300 primeras.

RC: ¿Tenemos una educación con carreras del pasado?
AI: Efectivamente, no nos hemos dado cuenta que el mundo 
cambia, que estamos en el siglo XXI, que la minería no es 
eterna, que en el mundo del futuro se viene la astro minería y 


